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臺中市空氣品質改善委員會 110年第 1次會議紀錄 

一、 時間：110年 5月 14日(星期五)下午 3時 

二、 地點：臺灣大道市政大樓惠中樓市政廳 

三、 主席：盧主任委員秀燕                          紀錄：張詠雅 

四、 出(列)席單位及人員：如簽到單 

五、 專案報告及提案說明： 

專案報告一：109年第 4次會議裁示事項辦理情形暨空品改善對策規

劃會議辦理情形追蹤(略) 

主席裁示：  

(一) 108年第 1次會議主席裁示事項第 4項持續列管。 

(二) 109年第 1次會議主席裁示事項第 1項及第 2項持續列管。 

(三) 109年第 4次會議主席裁示事項第 1、2、3項持續列管。 

(四) 臺中市空氣品質改善對策規劃會主席裁示第 2、3 項持續列管，

其餘解除列管，第 4項解除列管，但文山廠空污防制設施之提升

作業需縮短期程，第 6項解除列管。 

專案報告二：臺中市空氣品質概況藍天白雲行動計畫執行成效(統計

至 109年第 4季) (略) 

主席裁示： 

(一) 執行進度如有落後之情形，局處需要紅字標示作為提醒，以期儘

快達成減量目標。 

(二) 109年 PM2.5實際減量為 1959.95公噸，但 110年及 111年目標減

量卻僅有 498.73 及 506.89 公噸，請各局處針對實際減量及目標

減量的差異進行說明。 

(三) 在今年初因為境外移入造成全台空品不佳，但在各局處的努力之
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下，空品不良天數相較去年同期進步一天，請各局處適時發布我

們的成績，讓外界知道市府的努力，並在發布時儘可能使用讓市

民有感的數據，例如：搭乘電動公車可以減少多少碳排相當於增

加多少座公園，貼近民眾生活，讓市民有概念。 

提案：藍天白雲行動計畫－110及 111年空氣品質改善對策關鍵績效

指標項目及減量目標(KPI) (略) 

去年和前年空氣改善很多，但今年跟明年看起來不容易，請各局

處及環保局務必將減量目標及數據差異說明清楚。 

六、 主席結論： 

謝謝各局處的努力，包括交通局把電動公車數量提升到全國第一、

環保局也鼓勵民眾汰換老舊機車、教育局將校園老舊鍋爐汰舊換新、

民政局更新火化爐等，大家的努力都是有目共睹，相信市民朋友也

會有感，請各局處繼續努力。 

七、 散會：下午 4時 


